

Ejemplos de obras corporativas en el mundo

Datos informativos sobre el Opus Dei. Iniciativas apostólicas.

22/01/2005

Entre las obras de apostolado corporativo hay colegios, universidades, centros para la promoción de la mujer, dispensarios médicos en zonas o países subdesarrollados, escuelas para campesinos, institutos de formación

profesional, residencias de estudiantes, centros culturales, etc. Algunos ejemplos:

- **Universidad de Navarra**, fundada en Pamplona (España) en 1952. Cuenta con 20 facultades. En el campus de Pamplona se encuentra también la Clínica de la Universidad de Navarra. En Barcelona, Madrid, Nueva York y Munich, dependiente de la Universidad, existe el Instituto de Estudios Superiores de la Empresa (IESE).

Otras instituciones de enseñanza superior promovidas por fieles del Opus Dei en colaboración con otras personas son la Universidad de Piura en Perú, la Universidad de La Sabana en Colombia, la University of Asia and the Pacific en Filipinas, etc.

- **Hospital Monkole**, en Kinshasa. Atiende anualmente a millares de personas que se encuentran en situación de extrema necesidad.

Cuenta con dos extensiones en las afueras de la capital (Eliba y Kimbondo) para asistencia médica en régimen ambulatorio. Además, el Instituto Superior de Ciencias de la Enfermería, anejo a Monkole, es un centro educativo para el ejercicio de la profesión sanitaria.

- **Escuela profesional Punlaan**, en Manila, especializada en el sector de hostelería y turismo. Su fórmula educativa incluye el contacto directo de las alumnas con las empresas (hoteles, restaurantes, etc.). En los últimos años, gracias a este sistema, el 100% de las jóvenes que han cursado el programa de Punlaan ha accedido a un puesto de trabajo.

- **Midtown Sports and Cultural Center**, en Chicago. Situado en una zona multirracial, con muchos jóvenes, Midtown ofrece programas de formación académica, humana, espiritual y deportiva para suplir las

desventajas del entorno social. De esta forma, el 95% de los alumnos termina la enseñanza secundaria y el 60% ingresa en la universidad, una proporción muy superior a la que se registra entre los demás jóvenes de la zona.

- **Centro de formación Toshi**, al oeste de la ciudad de México, está en una región rural habitada por indígenas de las etnias otomí y mazahua. Entre otras actividades, imparte el bachillerato administrativo, que abre a las mujeres de la zona el acceso a puestos en la función pública y en las empresas de las ciudades próximas.

- **Fundación Kianda**, en Kenia. Es una organización educativa, creada en 1961 para la promoción del bienestar social y espiritual de las mujeres de ese país. Tiene varios programas de creación de negocios,

para mujeres rurales, llevados a cabo por universitarias del país.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/ejemplos-de-obra-corporativas-en-el-mundo/> (03/02/2026)